

Encuentro de Zaldívar con Molina, Frei, Boeninger y Arriagada

Precisiones sobre una supuesta proclamación de candidatura DC

Era equivocada la información publicada ayer electoral. En el fundo "La Esperanza" de Inés por un matutino sobre una supuesta reunión proclamatoria de la candidatura a la presidencia de la Democracia Cristiana del ex senador Patricio Aylwin. Desde luego, el principal protagonista del ba en el balneario de Constitución y atendiendo Ruiz-Tagle. materias muy distintas a las de una campaña

Hurtado, esposa de Andrés Zaldívar -lugar al que parece referirse la información-, de los nombrados, sólo estuvieron Genaro Arriagada y Edgardo Boeninger. Pero habría que agregar dos presunto encuentro, Patricio Aylwin, se encontra- nombres claves: Sergio Molina y Eduardo Frei

En cambio, un "invitado especial" que se menciona, Arturo Frei Bolívar, estuvo en Santiago todo el día. No sólo no había ido a la "reunión campestre" sino que tampoco fue invitado. Para que hubiera tenido algún sentido su presencia en los campos de Talca, tendría que haber estado dispuesto a renunciar a su candidatura y a apoyar la de Aylwin. Y el ánimo de Arturo Frei es otro: estuvo trabajando con el comando de su campaña, en la preparación de algunas giras por diversas regiones desde las cuales se le ha invitado. Y, al enterarse de las versiones circulantes, advirtió que no estaba dispuesto "de ninguna manera y bajo ninguna circunstancia" a renunciar a su postula-

También se dio por concurrente a "La Esperanza" al ex senador Juan Hamilton, quien se encontraba a 350 kilómetros de Talca, en su residencia de Viña del Mar.

Otros ausentes en la mencionada cita fueron Miguel Salazar (que permanece en su casa, en Santiago), Gutenberg Martinez (en la misma situación) y Ernesto

Lo que sí hubo, se asegura, fue una reunión de amigos, donde evidentemente se trataron temas

políticos, pero en ningún caso con el propósito de arribar a acuerdos políticos tan trascendentes como serían la proclamación de una candidatura a la presidencia del partido.

Efectivamente, desde hace algún tiempo, se le está pidiendo a Aylwin que acepte una responsabilidad de ese tipo. Es considerado, interna y externamente, como uno de los hombres con más posibilidades. Y siempre que hay elecciones en la DC hay grupos muy numerosos que piensan que él debería ser el hombre. Sobre todo en momentos difíciles como los que se están viviendo y los que se aproximan. De hecho, Aylwin ha sido cinco veces presidente del partido. De aceptar esta vez tal responsabilidad, lo que no es improbable, Aylwin daria su respuesta el próximo miércoles y en un contexto bastante más formal que el que podría ser una reunión de amigos alrededor de un asado. "No es un ámbito donde se pueda definir nada importante", se in-

Gutenberg Martinez

El vicepresidente de la DC, Gutenberg Martinez, señaló: "Creo que se le está dando a un encuentro netamente amistoso un carácter político que no tiene. Sin perjuicio de lo cual, obviamente las conversaciones que alli se hayan sostenido deben haber hecho referencia a temas como las elecciones libres y las elecciones internas en la DC". Agregó que "lo sustancial es lograr una conformación de una gran mayoría en torno a tesis bien definidas, a partir de los acuerdos de la última junta nacional del partido. Ese es el esfuerzo que se debe fortalecer". Según Gutenberg Martinez, entre los nombres posibles, "sin duda que el de Patricio Aylwin podría ser el que representara ese espíritu de gran mayoría. El es un líder, más allá de las posiciones internas".

Arturo Frei "a firme"

Los ex parlamentarios Luis Pareto v Alfredo Lorca dieron a conocer ayer una declaración pública de adhesión a la candidatura de Arturo Frei Bolívar. (Ver información aparte).

El propio Frei desmintió que hubiera sido invitado a una reunión en la casa de Andrés Zaldívar: "La verdad es que he estado reunido con el comando de mi campaña, estudiando unas giras que iniciaremos en los próximos días, para responder a numerosas



Patricio Aylwin Azócar.

invitaciones que se me han hecho llegar de distintas partes del país. Hemos estado trabajando, de manera que no he sido invitado ni he ido a ningún cónclave"

Respecto de una eventual presentación de una candidatura de Patricio Aylwin, Arturo Frei señaló: "Me parece una persona muy respetable, pero yo estoy en una campaña, he presentado mis planteamientos a las bases del partido y espero conseguir el mayor respaldo para ellos". Al consultársele si estaría dispuesto a retirar su candidatura, respondió: "De ninguna manera". Se le insistió si bajo alguna circunstancia lo reconsidería. "Bajo ninguna circunstancia", señaló.

"Candidato de un sector"

El presidente de la Juventud Demócrata Cristiana, Andrés Palma, dijo que en el sector que lidera Gabriel Valdés no existe disposición para apoyar una eventual candidatura de Aylwin. "Patricio Aylwin no es candidato de consenso, es el candidato de un sector. Si él se presenta, no creo que cuente con un respaldo importante a nivel juvenil".

En este sector, lo que está claro es que Valdés no quiere presentarse a la reelección y que se espera un acuerdo entre los que están con Ricardo Hormazábal y los que no están con él, acuerdo que —según estiman—, aunque de-more, se alcanzará. Para el candidato de este sector conocido informalmente como de "los chascones", se han mencionado los nombres de Raúl Troncoso, Alejandro Foxley, Jaime Castillo, Claudio Huepe y Benjamín Prado. En cualquier caso, se dijo, en tal lista tendrían que estar Hor-mazábal y Foxley. También se mencionaron recientes reuniones entre Valdés, Edgardo Boeninger y Sergio Molina, quienes en la última elección apoyaron al actual presidente del partido, aunque ahora se les consideraba un tanto distantes de él